
3民生2024.4.18 星期四 编辑 刘世超 视觉编辑 王玉 校对 李赛

乐福社区下辖5个楼院，其中
乐福小区是最大的楼院，建成于
1993年，是中国平煤神马集团的第
一个安置小区，共有 61 幢楼 2500
余户居民。

虽然是个老小区，但漫步小
区，并没有破旧之感，反而给人一
种小家碧玉的朴素和端庄。院内
干净整洁，文化广场内曲径通幽、
花团锦簇，松树、香樟等树木郁郁
葱葱，休闲椅、石桌石凳、健身器
材，应有尽有。居民或带着孩子玩
耍嬉戏，或三五成群闲坐聊天，或

举棋对弈、健身。
“这些年，小区越来越好，变化

很大，我们住着也越来越舒心了。”
居民王夺说，他是1993年搬到该小
区的。2013年之前，小区一派破旧
之象——围墙陈旧，不少地方坍
塌、豁口；广场上杂草丛生，甚至有
不少居民在小区养鸡、种菜。2013
年，中国平煤神马集团对乐福小区
进行改造，对所有围墙进行了加高
和粉刷，并增设路灯、安装摄像头、
重新铺设道路……2021年，小区被
纳入老旧小区改造，大门改建升

级、路面修补硬化、绿地补种补栽、
广场的座椅和亭子也进行了修
缮。此外，社区还多次联合物业对
绿化带进行清理、整治，种上了各
种花草。

如今，小区季季有花、四季常
青，绿化面积占小区总面积的
37%。“下一步，我们将以‘优化居
住环境、倡导绿色生活’为中心，进
一步改善小区内部环境，比如在广
场上增补健身器材，在楼前楼后设
置统一的晾衣竿等，让小区居民住
得更舒心。”王仕源说。

四季常青住着舒心

□记者 吕占伟

本报讯 湛河区某小区门外的空地被改
建成了收费停车场，遭到部分市民的质
疑。市民黄女士通过平观新闻12345民呼
必应掌上平台进行投诉。4月17日，湛河区
马庄街道回应称，该停车场是为了缓解停
车位紧张而建，已向城管部门报备。

“最近，市区开源路与黄河路交叉口附
近金城丽景小区门外的空地被改建成了收
费停车场，请问这个停车场是否合规，有文
件批示吗？”4月11日，市民黄女士在平观新
闻12345民呼必应掌上平台留言。

4月 12日，记者致电黄女士了解到，她
家住湛河区马庄街道金城丽景小区，小区
大门外毗邻开源路西侧有一处空地，该院
居民经常将车辆停放在此。“几天前，我们
发现这里开始建停车场。据了解，这个停
车场还是收费性质的，大家都质疑这个停
车场修建得是否合规。”黄女士说。

市12345民生热线服务中心将黄女士
的诉求派单给湛河区马庄街道。4月17日，
记者从该街道了解到，按照今年3月22日
全市中央生态环境保护督察整改暨全市生
态环境保护、城市建设和管理、文明城市创
建工作会议精神和相关工作要求，利用可
以规划的区域，在各个社区（村）规划一定
数量的停车场（停车位），一定程度上缓解
停车位紧张问题。马庄街道协调金城丽景
小区物业方在该小区大门外空地规划停车
区域，规划前已按要求向城管部门报备，将
统一管理并按规定收费，且已要求该小区
物业方及时公示收费标准。

小区外空地改建成
收费停车场合理吗？
街道回复：为缓解停车位紧张而建
已向城管部门报备

□记者 毛玺玺

本报讯 4月 15日晚，新华区焦店镇余
沟村一组的路灯亮了起来，这让余沟村一
组村民马女士直呼：“咱市里的12345民生
热线就是中！”前段时间，余沟村一组第一
排部分路灯不亮，影响村民夜晚出行。4月
9日，马女士拨打了12345民生热线，希望问
题尽快解决。

市政府热线办将其诉求工单派至新华
区，新华区根据属地将工单派至焦店镇。
接到工单后，焦店镇立即组织工作人员到
达现场。经排查，因线路老化、受潮等多种
原因，导致该路段部分路灯不亮。随后，焦
店镇立即对余沟村路灯进行全面检修，共
更换光源电器5套，处理线路故障3处。

“我拨打 12345 民生热线不到一周时
间，村里就把路灯全部排查并维修到位了，
真是太好了！”4月 15日晚，看着明亮的路
灯，马女士开心地说。

一盏盏路灯，不仅照亮了村民出行的
道路，更照亮了大家的心。焦店镇党委副
书记、镇长刘思圆说：“路灯虽小，却关乎村
民出行安全。我们不仅要解决，还要快速
解决，以一件件具体民生实事的办理，回应
好村民关切。”

“下一步，焦店镇将持续用好12345民
生热线，盯紧群众心中难事，踏实做好每一
件身边小事，做到群众一反映，马上就解
决，真正把实事办好，把好事办实，切实提
升服务水平，增强辖区群众的幸福感和归
属感。”焦店镇党委书记郭晓光说。

群众一反映 问题就解决

“停摆”的路灯亮了

乐福小区

花开如瀑 春色满园
小区里的小区里的春天

□本报记者 牛超 文/图

4月17日，新华区矿工路街道乐福社区乐福小区55号楼西墙
外，木香花宛如瀑布般从高处倾泻而下，不少居民前来拍照、打卡。

这片木香花由两株木香组成，
一株黄色、一株白色。黄色木香位
于 55 号楼西北角，花枝攀爬在附
近楼体和架设的管道上，有两层楼
高，十来米长；白色木香位于该楼
西南角，蜿蜒的花枝顺着墙体攀爬
到二楼窗外。远远望去，木香花瀑

在阳光的照耀下闪烁着或金或白
的光，与周围绿叶相映成趣，形成
一幅美丽的画卷。微风吹过，花瀑
轻轻晃动，散发出阵阵芳香，让人
心旷神怡。

一对年轻人来到花瀑前拍
照。“木香花特别漂亮。前几天看

平顶山微报说诚朴路附近的木香
花开了，想着哪天去看看呢。没想
到我们小区也有，不出小区就能欣
赏到这样的美景。”女孩说。

“每天推窗见花，出门见景，心
情特别好。”家住54号楼的王女士
说。

木香花开惊艳小区

木香的种植者是家住55号楼
一楼的蔡保和。今年74岁的蔡保
和说，他高中毕业后，自学了土壤
学和植物学，喜欢种花。十多年
前，他问别人要来两截木香枝，一
枝是黄色的，一枝是红色的，当时
都只有筷子大小。他花费好几天
时间，将楼西头绿化带里的石头清
理干净，又专门从外面买来土重新
填上，然后将木香种在此处。

“后来，有人在绿化带烧火，不
幸将红木香烧死了。”蔡保和说，木

香喜欢阳光，只要阳光充足，它很
容易成活，而且长得也快。这株白
木香是他于3年前种下的，如今也
已枝繁叶茂。

“这片绿化带内的花都是蔡大
爷种的。”乐福社区党委书记王仕
源指着 55 号楼南侧的绿化带说，
前几年，小区缺乏有效管理，有居
民将绿化带当成垃圾场，乱扔垃圾
杂物；也有人毁了绿化带种菜……
2020年，社区联合物业对小区公共
绿地的菜园进行清理，重新绿化。

当时，蔡保和找到王仕源，表
示自己爱种花，想参与小区美化，
在绿化带内种花。“小区环境靠大
家，如果居民能积极参与进来，共
建共享，小区会越来越好。”得知蔡
保和的想法后，王仕源大力支持。

蔡保和充分发挥自己的特长，
在绿化带内种了桂花、月季、金
雀、梨树等。

“我就想把小区整得美美的，
也希望大伙儿共同维护好我们的
居住环境。”蔡保和说。

居民参与美化家园

居民来到木香花瀑下赏花


